



ジチカイって聞いたことあったけど、全然どんなんか知らなかったわ！
「自治会」こんな漢字で書くんやな～。

そうやねん。「自分たちがまちを「治」める集まりって意味やな。
自分たちの地域を自分たちで良くしようっていうことや！



地蔵盆は行ったことあるけど、他の活動は知らなかったなあ…
でも、地域のつながりってなんか友達が増えるみたいで楽しそうやなっ！

そうそう！登下校のときも、知らん人ばかりじゃなくて
「あ！同じ自治会のおっちゃんや」ってなる方が安心やんな！



自治会に入ろう！



自分の地域の自治会はなんという名前かな？
分からなければおうちの人に聞いてみよう！

自治会

おうちの方へ

阪神淡路大震災では、8割の方が家族や近所の住民によって助け出されたそうです。城陽市内でも被害のあった平成24年の豪雨災害などにおいても、地域の絆の大切さが再認識されています。非常時に限らず、住みよい地域、誰もが安心して暮らせる地域をつくらしていくためには、たくさんの方々の地域活動への参加が大切です。また、共働き世帯が増える中で、地域での見守りや支え合いは、特に重要性が増しています。

このリーフレットは、未来を担う子ども達に「地域のつながり」の大切さや、自治会が地域で大きな役割を果たしていることを知っていただき、保護者の皆さまにもその重要性を改めてご確認いただく機会とするために作成しました。小学校卒業にあわせ、子ども会と共に自治会を退会されるケースがあります。自治会の必要性をご理解いただき、ご家庭でも、地域のつながりについてお話し合いいただけますことを願っています。

なまえ き
名前は聞いたことあるけど…



「自治会」

って、なんだ？



誰が何をしているの？

いい質問やな！
自治会ってこういうものらしいで。
えっと、「良好な地域社会の維持及び形成に資する地域的な共同活動を行うため自主的に結成され…」



まって！いきなり難しすぎ！
もっと分かりやすく教えてや！

どんなことをしているか？
見てみよう！

…ちょっと気合い入りすぎたわ。
「自治会」って、いろんな活動で地域を支えてくれてはるねん！



名前

小学校

年

組

作成：城陽市役所 市民活動支援課

TEL：0774-56-4001

MAIL：shiminkatsudo@city.joyo.lg.jp



市役所のなかで、自治会やコミセンのことを担当しているよ！自治会のこと、なんでも質問してみてね。
左の二次元コードからもメールできます。

知ってる？ 「自治会」のこと。

なげなく暮らしている「まち」。
実は、まちのみんなが気持ちよく暮らせるように、
「自治会」がこんなにみんなの生活を支えているんです！

ご近所さんと 仲良くなるっ♪

みんなが顔見知りになって仲良くできるように
…と、地蔵盆やラジオ体操などを企画している
自治会もあるよ。
ご近所さんが知らない人ばかりだとちょっとさ
みしいけど、仲良くなれたらきっと楽しい。
何か困ったことがあったときも、顔見知りの人と
助け合おう！という気持ちになれるよね。

まちをキレイに、 気持ちよく！

公園の草むしりや、いつもゴミ捨てしている「ごみ
ステーション」の管理など、まちをキレイに保てる
ように支えているよ。他にも、デコボコで危ない
道路を市役所に報告して、直してもらえるよう
に相談したりしてるんだって。
身近な問題にいち早く気づけるのは、やっぱり
地域の人だね！

まちの清掃は、 防犯にもつながる！？

キレイなまちを守るため、ごみ拾いなど清掃
活動をしている自治会も。ポイ捨てされた
ごみがいっぱいあると、「自分もしてもいい
か」とルールを守らない人が増えてしまい、
犯罪につながりやすくなるよ！
みんなで安心して暮らせるまちにするため、
自治会が活躍しているんだね。

「いざという時」 に備える！

阪神淡路大震災や西日本豪雨では、多くの人
がご近所の人達によって助けだされたんだって！
城陽市内にも、いざという時のために非常食を
保管していたり、避難訓練をしている自治会が
あるよ。ご近所さん同士で日頃から防災の
備えをして、助け合える環境を整えてく
れているんだね。

「災害」って、 思ったより身近かも！

城陽市内でも、大雨や川の氾濫でまちが
水びたしになるかもしれません。
下の2枚の写真は、平成24年に城陽市内
で実際に大雨が降ったときの様子です。
いざという時、家族だけでなく、地域の人
と顔見知りになっていると心強いです
よね。

